

*Tel que prononcé*

**Discours prononcé par**

**Son Excellence Monsieur Gilberto Correia Carvalho Silva, Ministre de l'Agriculture, de l'Environnement de Cap-Vert à l'occasion de la 43e session de la Conférence de la FAO (1-7 juillet 2023)**

**3 juillet 2023**

Je vous remercie Madame la Présidente, Excellences, distingués Chefs de délégations, chers Participants. Cabo Verde, comme la plupart des pays, a subi les effets des crises causées par la pandémie et la guerre, aussi bien que des effets de quatre années de sécheresse. Malgré la situation nationale et internationale défavorable, pendant laquelle nous avons souffert et nous souffrons la hausse des prix des produits alimentaires, le pays a réalisé une légère réduction de la malnutrition chronique et aiguë.

Cette constatation revient du Conseil national de Sécurité alimentaire et nutritionnelle qui s'est réuni ce mois-ci et a publié les résultats de la cinquième enquête sur la vulnérabilité alimentaire des familles et auquel a participé la représentation de la FAO. Ces résultats résultent des efforts d'atténuation des effets de la crise et du renforcement de la résilience déployée par le gouvernement, par les municipalités, par les partenaires dont nous soulignons la FAO et le PAM, par d'autres partenaires multilatéraux et bilatéraux et par la société civile.

Concrètement, je parle du renforcement des cantines scolaires, les élèves représentent 20% de la population du pays. De l'aide alimentaire, et des facilités de paiement des factures d'eau et d'électricité pour les familles les plus vulnérables, de l'augmentation de la capacité de stockage des céréales, de la subvention de l'alimentation animale et de la promotion des travaux publics pour l'augmentation des revenus familiaux et la promotion de l'agriculture familiale. Nous profitons pour remercier la FAO, les responsables et techniciens du Siège, du Bureau régional et la délégation au Cap-Vert pour le bon travail mené et la coopération exemplaire entamée.

La recommandation est de renforcer le réseau de sécurité alimentaire et nutritionnelle et continuer à investir dans les mesures visant à renforcer la résilience des systèmes alimentaires et leur adaptation aux changements climatiques, notamment en ce qui concerne la mobilisation et la gestion durable de l'eau pour l'agriculture. Pour cela, nous comptons sur la poursuite de la coopération très fructueuse des partenaires, notamment la FAO. Je profite pour réitérer les félicitations au Directeur général QU Dongyu pour sa réélection, je lui souhaite plein succès pour son second mandat. Merci beaucoup.